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Prefeitura e Sindicato dos Servidores 
Públicos fecham acordo do Data Base 2022

LUCAS PORFÍRIO 

Ane Souz
NATHÁLIA SOUZA e WELLINGTON SILVA

O reajuste linear foi de 12% e o vale-alimentação passa a ter o valor de R$ 680 reais

Os servidores públicos municipais de Ouro Preto aceita-
ram a proposta de reajuste salarial da Prefeitura. Após rodadas 
de negociação com os representantes sindicais, conduzidas pe-
la secretária de Planejamento e Gestão, Crovymara Batalha, o 
reajuste linear ficou fixado em 12% e o vale-alimentação teve 
um aumento de 33%. O acordo coletivo passar a valer a partir 
de 1º de Maio de 2022.

A proposta da Prefeitura também garante a extensão do pa-
gamento do auxílio-alimentação para todos os servidores: efe-
tivos, contratados e comissionados no valor de R$ 680,00, que 
antes era de R$500,00 (aumento de 33%). Os agentes políticos 
(prefeito, vice-prefeita e secretários) não terão este benefício. 
Também houve reajuste no valor do vale-refeição que passa a 
ter o valor de R$ 25 reais.

Crovymara Batalha ressaltou a isonomia do benefício a 
todos os servidores e a conquista desse reajuste. “Foram três 
reuniões proveitosas e amigáveis e, nesses dez anos, essas 
quatro conquistas que destaco são uma grande vitória do sin-
dicato e dos servidores municipais. O reajuste linear de 12% e 
no vale-alimentação de 33%, que será cedido a todos os servi-
dores, exceto os agentes políticos, e o aumento do benefício da 
aposentadoria R$ 15 mil para R$ 25 mil reais. Tanto Prefeitura 
quanto servidores saíram com ganhos reais nessa negociação 
que fizemos da data base”.  

Ganhos significativos do Acordo 
Coletivo Sindsfop/PMOP-2022:

1) Reajuste linear de 12%, aumento acima da inflação, 
para todos os servidores; 2) Vale-refeição para todos os ser-
vidores: efetivos, contratados e comissionados no valor de R$ 
680,00, antes era de R$500,00 (aumento de 33%). Obs.: agen-
tes políticos não terão este benefício; 3) R$ 25.000,00 como 
indenização por aposentadoria para servidores efetivos, antes 
era R$ 15.000,00; 4) Vale-refeição para R$ 25,00, antes era 
R$15,00.

Aprovada doação 
de imóvel para 
APAE - Itabirito

Na última segunda-feira (14), a Câmara Muni-
cipal de Itabirito aprovou por unanimidade, em 2ª 
discussão, a compra e doação de um imóvel para 
a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 
(APAE) da cidade. O imóvel, localizado na Rua Eu-
rico Rodrigues, nº 398, Bairro Praia, será comprado 
pela Prefeitura e utilizado para ampliar o espaço 
físico da associação. 

A APAE de Itabirito é uma instituição sem fins 
lucrativos e há 43 anos presta seus serviços a 

Liberado o trânsito na Curva do Vento
LUCAS PORFÍRIO 

Circulação de veículos na Praça da Estação será liberada no final de semana

Nesta quinta-feira (17), a Prefeitura 
Municipal de Ouro Preto liberou o trân-
sito de veículos na Avenida Lima Júnior, 
tradicionalmente conhecida como “Cur-
va do Vento”. A via seria liberada por 
volta das 17h da quarta-feira (16), mas 
a liberação foi adiada por causa de um 
caminhão que deu pane elétrica interdi-
tando a passagem.

Após uma cratera se abrir durante as 
fortes chuvas de janeiro de 2022, o trecho 
da “Volta do vento” passa por obras de 
reestruturação. De acordo com o Supe-
rintendente de Trânsito de Ouro Preto, 
Jorge Kassis, há segurança para liberação 
da via sem que os trabalhos tenham sido 
finalizados.

“Falta ainda, na verdade, o muro de 
contenção e o acabamento com asfalto, 
que em breve serão feitos. Tanto a secre-
taria de obras quanto a empresa (Destroy 
Destroy Desmonte Técnicos do Brasil Lt-
da) atestaram segurança no que foi feito”, 
informou Kassis.

Trânsito de veículos na 
Praça da Estação

A PMOP anunciou, ainda, que a li-
beração do trânsito na Praça da Estação 
está prevista para o próximo sábado (19). 
A via está fechada desde o deslizamento 
de terra do Morro da Forca, ocorrido em 
13 de janeiro.

Segundo o secretário de Obras, An-
tônio Simões, “em menos de 25 dias, a 
Secretaria de Obras, juntamente com a 
empresa (Destroy Destroy Desmonte 
Técnicos do Brasil Ltda) que está exe-
cutando os serviços do Morro da Forca, 
conseguiu executar todos os trabalhos 
necessários para liberação da pista [...].  
Conseguimos fazer a remoção de todo 
material que estava solto aqui no Morro 
da Forca, quanto ao retaludamento da 
Volta do Vento. [...] Agora, as duas vias 
estão liberadas para que os carros possam 
trafegar com segurança [...]. 

Inversões no Trânsito da cidade
Segundo a PMOP, “a Rua Diogo 

de Vasconcelos, localizada em frente ao 
Centro de Convenções, está passando 
por um processo de drenagem que tem 
previsão de término em uma semana. 
Para garantir um melhor fluxo do trânsito 
nesse período, a Avenida Vitorino Dias 
mudará a mão de direção, passando a ser 
apenas descida; já a rua Pacífico Homem 
volta ao seu funcionamento normal, sen-
do mão dupla. As demais inversões de 
mão (como na São José, Getúlio Vargas 
e Paraná) permanecem as mesmas até a 
liberação da Diogo de Vasconcelos”.

comunidade da cidade e da Região dos 
Inconfidentes, atendendo 900 pessoas. De 
acordo com o Projeto de Lei 24/2022, “ela 
precisa ampliar a sua unidade para aumen-
tar o número de atendimentos em Itabirito 
e melhorar a qualidade dos serviços ofer-
tados”. 

O lote que será adquirido pela PMI está 
localizado ao lado da atual sede da APAE 
e, segundo o projeto, o espaço comporta 
as necessidades da APAE, permitindo que 
sejam criados acessos laterais, possibili-
tando à instituição utilizar toda a infraestru-
tura disponível da sede. 

A Câmara Municipal de Itabirito infor-
mou que “a doação do lote para a APAE se 
enquadra no artigo 89 da Lei Orgânica Mu-
nicipal, que prevê a alienação de bens mu-
nicipais quando há existência de interesse 
público devidamente justificado”.
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco XCVIImesmo barco XCVII

“Quanto mais reza, mais assombração aparece!” Estourou a 
guerra na Ucrânia com a invasão russa e toda sorte de desumani-
dades, próprias desses momentos insanos. Sem querer e a se in-
dignar com o fato, o Brasil acabou por entrar na guerra, não porque 
seu governo tivesse declarado, mas porque um indivíduo, eventual 
e infelizmente, deputado estadual paulista, foi até lá fuçar o que não 
era da sua conta. 

Tendo recebido do eleitorado paulista o mandato de represen-
tante popular, cabia a ele trabalhar pelos interesses do seu estado, 
representar, pelo menos em tese, o povo paulista, em busca do me-
lhor para seu bem-estar. Entretanto, pelo que deixou transparecer 
em sua mensagem telefônica a possível comparsa de duvidosas 
aventuras, não é isso que ele faz. Com exceção dos combatentes, 
participantes efetivos do conflito, e dos profissionais da imprensa, 
destacados para cobrir os fatos e levá-los ao público, os demais 
fogem do cenário de batalha. Não tendo compromisso profissional 
ou moral a ela vinculado, toda e qualquer pessoa foge da guerra 
como o diabo foge da cruz! 

Que raio de interesse movia tal político tupiniquim onde ninguém 
o chamou e para onde ninguém o enviara? Tudo teria permanecido 
nas sombras de sua mente, talvez doentia, e, o público não teria 
tomado conhecimento, se não fosse pela necessidade de exaltação 
do ego animalesco; necessidade que faz alguns indivíduos jactar-se 
do que faz em suas aventuras sexuais, quase sempre predatórias. 
A vanglória, nesses casos pode, também, ser uma falácia a encobrir 
resultado contrário ao fato do qual se gaba! Mas, aqui não se trata 
de analisar o que ele faz ou deixa de fazer, a dois, na intimidade. O 
que importa e não deixa de revoltar quem de bom senso tomou co-
nhecimento dos fatos foi a sordidez de seu comportamento diante 
de uma situação que requeria, antes de tudo, sentimentos humani-
tários, caridade para com o semelhante em situação de desespe-
ro, longe do lar e sem perspectivas para os momentos seguintes. 
Na impossibilidade de auxílio concreto a uma vítima, em cenário 
de guerra, o mínimo que se cobra é respeito; não foi essa atitude 
do eventual deputado, que se imaginou a “caçar presas sexuais” 
na fila de refugiadas, conforme ele mesmo relatou ao seu contato 
telefônico. Dizer que elas seriam “fáceis”, porque eram “pobres” foi o 
cumulo do insulto à mulher de modo geral e uma ignomínia em rela-
ção à situação vivida pelas ucranianas refugiadas. Quanto às tenta-
tivas de explicar o inexplicável seria melhor que fechasse a matraca, 
porque sua imagem diante do público pode se enodoar ainda mais. 
Arrecadação de fundos, ´para auxílio às vítimas da guerra, poderia 
ter sido feita daqui mesmo com todas as vantagens, que tecnologia 
oferece, sem os riscos de se converter em mais uma vítima. Diante 
do que disse em relação às refugiadas, o argumento da arrecada-
ção de fundos não se sustenta e cai sob a suspeita de cortina de 
fumaça a encobrir suas verdadeiras intenções e, ou, ações. Pode 
até não ser, mas diante do que disse e da tentativa de desdizer, 
evidências testemunham contra si! 

No cenário político interno, onde uma facção, os “constitucio-
nais”, tem seus seguidores perseguidos, impedidos de se manifes-
tar, impedidos de receber por serviços prestados na área da co-
municação, chegando alguns a ser presos, nenhuma reação; do 
“governo paralelo” nada se ouviu e nada ele fez. Em compensa-
ção, o mundo verdadeiramente humano se indignou contra a ati-
tude daquele indivíduo; homens e mulheres se manifestaram por 
intermédio das redes sociais, pedindo a cassação de seu mandato 
como deputado na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, 
Crê-se que não tem apoio nem no partido, ao qual é filiado e onde 
parece ter aprendido que PODE tudo falar e fazer, desprezando va-
lores humanos como respeito, solidariedade, caridade, sobretudo 
em relação às mulheres, em situação de vulnerabilidade, tendo co-
mo exemplo as refugiadas ucranianas. A pressão tem sido grande, 
o bastante para romper o corporativismo partidário que, em outras 
situações, dificilmente deixaria seu filiado sem cobertura. Pode es-
tar, portanto, o ambiente político brasileiro numa situação “sui gene-
ris”, uma exceção à regra de tudo ser feito ao contrário do desejado 
pelo povo. Nesse caso, o sistema deverá desligar a panela, cuja 
pressão chegou ao nível máximo: o indesejado deputado deverá 
ser cassado. Mas, o sistema continua a criar agentes indesejados 
e alimentar oportunidades aos que, sem escrúpulos, podem fazer 
com o povo, do povo e para o povo qualquer iniquidade brotada em 
suas mentes torpes. Numa DEMOCRACIA ABERTA, isto é, sem 
partidos políticos, essa possibilidade seria, drasticamente, reduzida. 

Partidos políticos já fizeram mal demais à humanidade!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema

Já sentimos os impactos da 
guerra mas outros vão vir

Os analistas econômicos pre-
veem para esta próxima semana os 
impactos maiores na vida dos bra-
sileiros em decorrência da guerra 
Rússia-Ucrânia. Alguns reajustes 
de preços e custos ainda não per-
mitem prever com exatidão os per-
centuais de reajuste além dos que 
já são praticados, vários especula-
tivamente. A Petrobrás anunciou 
aumentos de 19% na gasolina, mas 
os especuladores e aproveitadores, 
nos postos, já cobram mais; o gás 
de cozinha, essencial á vida de to-
dos, terá reajuste de 16% e o diesel 
de 25%, este último com repercus-
sões amplas em vários preços, pois 
atinge o custo de fretes dos trans-
portes rodoviários, de que o Brasil 
é altamente dependente por falta de 
ferrovias. A falta do trigo da Rússia, 
o encarecimento dos produtos que 
vêm da Argentina, atingem vários 
custos que sustentam a mesa dos 
brasileiros, pães, massas. E o Brasil 
não terá fertilizantes para sustentar 
a totalidade que sua safra exige, por 
falta do potássio, também russo, 
que o Brasil não produz, embora 
tenha jazidas, especialmente em 
Minas Gerais, não exploradas. 

A inflação poderá chegar aos 
10% anuais e a Selic, que define o 
custo dos juros, irá para 12%, já es-

tando no momento em 10,7%, com 
amplas repercussões nos investi-
mentos, nas dívidas públicas, nas 
transações comerciais, em escalada 
ainda imprevisível. Esse ciclo vi-
cioso de mais inflação se desdobra 
em vários custos empresariais e 
causa a retração dos consumidores, 
naturalmente preocupados com 
seus orçamentos domésticos e com 
o custo de vida. A desigualdade 
brasileira aumentará e os excluídos 
da economia sofrerão ainda mais. 
Vivemos o mundo globalizado, 
interconectado e interdependente, 
que permite que em casa possamos 
assistir, quase em tempo real, os 
dramas das populações que fogem 
dos territórios bombardeados.

Rússia, e sua aliada a China, 
já estão rigorosamente em guerra 
com o Ocidente, além das incur-
sões militares. É improvável que os 
conflitos bélicos possam ir além da 
Ucrânia mas a guerra econômica, 
financeira, midiática, de coopera-
ção universal, permite traçar uma 
nova geopolítica. O mundo oci-
dental, sob a liderança dos EUA, 
que retoma a guerra fria após 1945, 
que gerou a Otan, deverá perma-
necer aliado nas sanções do novo 
polo mundial de poder, que são as 
restrições econômicas. Será possí-

vel isolar o poder russo-chinês por 
mais longo prazo, sem diálogo com 
o Ocidente? É claro que a limitação 
da influência dos EUA no mundo 
tem na China, e seu formidável 
crescimento nos últimos anos, um 
novo fator. Uma nova ordem infor-
mativa internacional, hoje domina-
da pelos EUA, deverá surgir. E as 
economias europeias terão que se 
reajustar neste jogo político e eco-
nômico, em tempo que não será 
breve.

Como fica o Brasil? É a ques-
tão que se coloca. Sofrerá, em curto 
prazo, as consequências de guerra 
mas terá que aprender as lições e 
avançar na remoção de vários es-
trangulamentos e na dependência 
internacional. É uma discussão pa-
ra a campanha eleitoral, que já che-
ga. A situação internacional indica 
um “momento de virada”, do qual 
o Brasil, se tiver competência e vi-
são de futuro, poderá aproveitar-se. 
Esta é a questão maior em meio às 
perplexidades deste novo mundo 
que surge da guerra e que exige 
debates, coesões, sustentações téc-
nicas, científicas, econômicas e, so-
bretudo, políticas. E o que devemos 
esperar, Até apertamos o cinto, uma 
vez mais.

mauro.werkema@gmail.com

Torneio Master 35 
realiza semifinais 
neste sábado
As semifinais da V edição do Torneio Mas-

ter 35 Cachoeira do Campo estão defini-
das. Neste sábado, 19/03, dois grandes jogos 
movimentarão Rodrigo Silva:13:00 Usina Es-
perança X Independente (verdão) 15:00 Avaí x 
Colorado (Clássico Cachoeirense). Vá ao Cam-
po do Rodrigão, prestigie os jogos, o futebol é 
espetáculo e torcedor faz a festa!
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Santo Antônio do Salto recebe Câmara 
Itinerante marcando o retorno do programa

KARINA PERES

Ouro Preto Tênis Clube
R. Pref. Washington Dias, s/nº -  Barra, Ouro Preto-MG  Tel: 3551-3077  

CNPJ: 23.070.816/0001-97  Insc. Est.: Isento 
Site: www.optc.com.br    e-mail: contato@optc.com.br

Edital de Convocação da 
Assembleia Geral Eletiva dos 
Associados do Ouro Preto Tênis 
Clube/OPTC – Biênio 2022/2024

O Diretor-Presidente do Ouro Preto Tênis Clube, no uso de suas atribuições que 
lhe são conferidas pelo Estatuto do Ouro Preto Tênis Clube, aprovado em Assembleia 
Geral dos Sócio em 21 de dezembro de 2016, regularmente registrado junto ao Cartó-
rio de Título e Documentos e Civil das Pessoas Jurídicas de Ouro Preto da Comarca 
de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, considerando especialmente o disposto nos 
artigos 53 e seguintes deste mesmo Estatuto, bem como nos artigos 31 e seguintes do 
Regimento Interno do Ouro Preto Tênis Clube, convoca os seus associados, obedecidos 
os requisitos estatuariamente previstos, para a Assembleia Geral Eletiva da Diretoria 
Executiva, Conselho Deliberativo e Conselho Fiscal do Ouro Preto Tênis Clube, para 
o Biênio de 2022 a 2024, a se realizar no dia 19 de junho de 2022, domingo, das 9h às 
14h, na Varanda do Espaço do Ouro Preto Tênis Clube, localizado na Rua Washington 
Dias, s/nº, Barra, Ouro Preto/MG. Nos termos do artigo 54 do Estatuto do Ouro Preto 
Tênis Clube, nomeia os membros da Comissão Eleitoral que conduzirão os trabalhos 
e também assinam este Edital: Presidente Milton Alves dos Santos, 1º Secretário Luiz 
Geraldo da Silva e 2º Secretário Renato Pinto Antunes.

O cronograma do processo eleitoral será o seguinte:

Ação Data Local e Horário

Publicação do Edital da 
Assembleia Geral Eletiva

3/15/2022 Dependências do OPTC e 
no Jornal O LIBERAL

Inscrição para as eleições 18/04/2022 a 
18/05/2022

Secretaria Administrativa 
do OPTC das 08h às 17h

Análise das inscrições 19/05/2022 a 
20/05/2022

Dependência do OPTC

Divulgação da análise 
das inscrições (deferidas 
e indeferidas)

5/23/2022 Quadro de avisos do 
OPTC, após às 17h

Disponibilização da mala direta 
aos candidatos

6/3/2022 Secretaria Administrativa 
do OPTC, das 8h às 17h

Divulgação das candidaturas 
(campanha eleitoral)

03/06/2022 a 
18/06/2022

A critério das chapas/
candidatos

Chamado das eleições na página 
eletrônica do OPTC e envio de 
e-mail para todos os associados 
cadastrados para divulgação da pro-
posta de trabalho das candidaturas

2/05/2022 a 
31/05/2022

Página eletrônica e e-mail 
dos candidatos cadastrados

Indicação dos Fiscais 
pelas chapas/candidatos

6/10/2022 Secretaria Administrativa 
do OPTC, das 08h às 17h

Assembleia Geral Eletiva 6/19/2022 Varanda do Espaço Ouro 
do OPTC, das 09h às 14h

Apuração dos votos 6/19/2022 Varanda do Espaço Ouro 
do OPTC, após às 14h

Publicação oficial dos resultados 
das eleições

6/19/2022 Quadro de avisos do 
OPTC, após às 14h

Posse dos Eleitos 7/8/2022 Local e horário a definir

Ouro Preto, 15 de março de 2022. 
Gustavo Alessandro Cardoso – Diretor-Presidente do OPTC – Biênio 2020/2022. 

Milton Alves dos Santos – Presidente da comissão Eleitoral do OPTC. 
Luiz Geraldo da Silva – 1º Secretário da Comissão Eleitoral do OPTC. 
Renato Pinto Antunes – 2º Secretário da Comissão Eleitoral do OPTC.

Esta terça-feira (16) foi marcada 
pelo retorno da Câmara Itinerante, após 
três anos sem ser realizada. O primeiro 
distrito a ser atendido pelo programa foi 
Santo Antônio do Salto.

A Câmara Itinerante visa levar 
diversas atividades sociais e serviços 
realizados pelo Centro de Atendimento 
ao Cidadão (CAC) e por parceiros da 
iniciativa, fomentando a cidadania e a 
participação popular em todos os distri-
tos do município.

Nesta edição, foram ofertadas área 
de lazer infantil, serviços do Procon, 
atendimentos socioassistenciais, alista-
mento militar, atendimentos de saúde, 
confecção de carteiras de identidade, 
CPF, carteira de trabalho e títulos de 
eleitor, corte de cabelo e palestras edu-
cativas.

O presidente da Casa Legislati-
va, vereador Luiz Gonzaga do Morro 
(PL), esteve presente e falou sobre a 
retomada do programa, ressaltando a 
importância da iniciativa para a popu-
lação. “Essa retomada das Câmaras 
Itinerantes era uma das metas da Mesa 
Diretora que agora, finalmente, está se 
tornando realidade. Esse programa traz 
muitos benefícios para a comunidade, 
como a confecção de documentos e os 
serviços sociais promovidos através 
de parcerias. Além disso, nós ouvimos 
diretamente a população ao realizar a 
Reunião Ordinária no distrito. Dessa 
forma, ficamos muito mais atentos às 
demandas”, apontou.

O vereador Luciano Barbosa 
(MDB), parlamentar atuante em Santo 
Antônio do Salto, também enfatizou a 
importância social do programa. “Estou 
muito feliz pela retomada do programa 
ser aqui neste distrito pelo qual tenho 
tanto carinho. É muito importante es-
sa ação da Câmara, porque ela encurta 
vários serviços que são ofertados pela 
Casa Legislativa, além de aproximar a 
população dos vereadores”, disse.

Uma das parceiras da Câmara 
Itinerante é a Universidade Federal 
de Ouro Preto (UFOP). Segundo a re-
presentante da instituição e mestranda, 
Eloá Leão, o trabalho da Câmara Iti-
nerante junto à Universidade, aproxi-
ma esta da população dos distritos. “A 
UFOP participou dessa atividade junto 
da Câmara Municipal justamente para 
aproximar a Universidade das comuni-
dades. A gente precisa tirar esse abismo 
que tem entre a Universidade e as co-
munidades. É muito importante a gente 
ter essa parceria para poder levar os 
projetos de extensão e todas as pesqui-
sas que fazemos dentro da universidade 
para fora desses muros”, destacou.

Para Magda Moutinho, moradora 
de Santo Antônio do Salto e cabeleireira 
parceira da Câmara Itinerante, participar 
do projeto é um ato muito gratificante. 
“Ajudar as pessoas com esse incentivo, 
fazendo nosso trabalho, é muito grati-
ficante. Muitas mulheres me procuram 
querendo melhorar a autoestima, para 
mudar o visual. Essa iniciativa da Câ-
mara ajuda muito as pessoas daqui do 
Salto”, ressaltou.

De acordo Edson Pablo, represen-
tante da Secretaria Municipal de Es-
portes e Lazer, a atuação da Secretaria 
junto à Câmara Itinerante é muito im-
portante para promover o lazer nas co-
munidades, principalmente no estímulo 
às atividades físicas infantis. “Estamos 
aqui hoje apoiando essa importante ini-
ciativa da Câmara Municipal trazendo 
um pouco de lazer nesta manhã. Esta-
mos com vários estagiários e professo-
res, trouxemos pipoca e algodão doce 
para a alegria das crianças”, enfatizou.

Segundo Driele Xavier, moradora 
de Santo Antônio do Salto, a Câmara 
Itinerante é um canal muito importan-
te para a participação da juventude dos 
distritos. “A população daqui, os jovens 
principalmente, tem pouco acesso à se-
de, então trazer a Câmara para cá faci-
lita a vida de todo mundo. E a Reunião 
Ordinária realizada aqui é uma oportu-
nidade para termos a nossa voz, de ter o 
canal e estar conversando diretamente 
com os vereadores”, frisou.

Reunião Ordinária
Durante o evento, a 12ª Reunião 

Ordinária de 2022 ocorreu no local. 
Dessa forma, diversos documentos so-
bre Santo Antônio do Salto foram apro-
vados pelos parlamentares.

A Indicação nº70/2022, de autoria 
do vereador Júlio Gori (PSC), solicita 
a realização da pavimentação con-
templando o sistema de drenagem e 
sinalização da estrada da Serrinha, via 

de acesso entre os distritos de Santo 
Antônio do Salto e o distrito de Lavras 
Novas.

A Representação nº69/2022, de 
autoria do vereador Matheus Pacheco 
(PV), solicita que Departamento de 
Edificações e Estradas de Rodagem 
(DER) realize a execução de obras de 
intervenção na MG-129 na altura dos 
distritos de Lavras Novas, Santa Rita, 
Salto e outras localidades.

O Requerimento nº62/2022, de 
autoria do vereador Luiz Gonzaga do 
Morro (PL), requer informações acer-
ca da obra de asfaltamento da estrada 
principal do distrito de Santo Antônio 
do Salto.

A Indicação nº68/2022, de auto-
ria do vereador Alessandro Sandrinho 
(Republicanos), solicita que a Secreta-
ria Municipal competente realize me-
lhorias entre as estradas de Chapada e 
Santo Antônio do Salto.

No mesmo sentido, a Indicação 
nº72/2022, de autoria do vereador Lu-
ciano Barbosa (MDB), também solici-
ta ao prefeito municipal e à Secretaria 
competente melhorias para a estrada do 
distrito de Santo Antônio do Salto.

A Indicação nº 71/2022, de autoria 
do vereador Zé do Binga (PV), encami-
nhada ao prefeito municipal e ao Secre-
tário de Saúde, solicita que seja feito, 
com máxima urgência, um mutirão de 
exames de mamografia itinerante na re-
de municipal de saúde do município e 
que sejam colocados kit de emergência 
no Posto de Saúde do distrito de Santo 
Antônio do Salto de modo a apoiar a 
farmácia do distrito.

A Representação nº67/2022, de 
autoria do vereador Mercinho (MDB), 
solicita que a empresa Maynart Energé-
tica estude a possibilidade de substituir 
o canal da usina localizada no Distrito 
de Santo Antônio do Salto por dutos de 
água subterrâneos.

Ainda sobre a Maynart Energéti-
ca, o vereador Geovanni Mapa (PDT), 
através da Representação nº 70/2022, 
solicita que a empresa informes acerca 
da existência ou não de ações de aten-
dimento às famílias atingidas pela aber-
tura da comporta, sobre a possibilidade 
da empresa investir em projetos, e para 
quando está previsto as melhorias no 
canal, além do retorno das atividades da 
companhia.

E o Requerimento nº71/2021, tam-
bém de autoria do vereador Mercinho, 
requer informações acerca do transpor-
te dos professores da Escola Municipal 
Aleijadinho.

Cronograma
• Engenheiro Corrêa - 29/03
• São Bartolomeu - 12/04
• Glaura - 26/04
• Antônio Pereira - 10/05
• Amarantina - 31/05
• Lavras Novas - 21/06
• Cachoeira do Campo - 12/07
• Rodrigo Silva - 16/08
• Santa Rita - 27/09
• Miguel Burnier - 18/10
• Santo Antônio do Leite - 08/11

Após anunciar greve, 
servidores da educação 
estadual em Ouro Preto 
fazem manifestação

Na manhã da última segunda-feira (14) os servidores da 
rede estadual de educação de Ouro Preto, se reuniram em 
frente à sede da Superintendência Regional do município para 
reivindicar que o governo do estado pague o piso salarial da 
classe. Os servidores estão em greve por tempo indetermina-
do desde o dia 9 de março.

Segundo o Sind-Ute/MG (Sindicato dos servidores da Edu-
cação de Minas Gerais), o governador do estado, Romeu Ze-
ma, não cumpre as leis, visto que todo trabalhador ligado à 
educação de Minas tem direito ao reajuste do piso salarial que 
é divulgado pelo MEC em janeiro. Entretanto, os salários dos 
servidores da área estão congelados há cinco anos. Atual-
mente, os profissionais da segurança e saúde pública do Esta-
do também estão se manifestando contra o governo estadual 
e podem entrar em greve.

Na semana passada, Zema anunciou um reajuste de 10% 
para todos os servidores públicos. Porém, nenhuma das três 
categorias aceitaram a proposta.
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Prefeitura de Ouro Preto instala estrutura 
provisória de ponte em Cachoeira do Campo

Na última sexta-feira (11), a Prefeitura de Ouro Preto 
iniciou a instalação da estrutura provisória que ficará no 
lugar da ponte que ficava localizada na rua João Bastos 
Filho, no Bairro Pastinho, em Cachoeira do Campo, que 
caiu após as fortes chuvas que atingiram o distrito em ou-

KARINA PERES

tubro de 2021. O secretário 
municipal de obras, Antônio 
Simões Neto, explicou que a 
estrutura ficará no local até 
que a nova ponte seja cons-
truída. “Não tivemos em ne-
nhum momento a intenção 
de refazer a passarela defini-
tiva no mesmo local. A cons-
trução da nova ponte, será 
nas proximidades do fundo 
do Terminal Rodoviário. Ela 
está na fase final de projetos, 
para lançamento do edital, 
licitar e executar”, afirmou.

Uso de máscaras passa a ser 
facultativo na Região dos Inconfidentes

LUCAS PORFÍRIO 

Decisão passou a valer nesta terça-feira (15) em Ouro Preto e Mariana. Em Itabirito, a 
medida entrou em vigor no sábado (12), junto à decisão do Governo do Estado

Na manhã desta ter-
ça-feira (15), a Prefeitura 
Municipal de Mariana pu-
blicou o Decreto Nº 10.895 
tornando o uso de máscaras 
de proteção contra a Co-
vid-19 em espaços abertos 
facultativo. De acordo com 
a publicação, o uso em 
locais fechados permanece 
obrigatório.

Segundo Juliano 
Duarte, prefeito interino de 
Mariana, a medida pôde ser 
tomada após “a evolução 
da vacinação, redução da 
incidência de casos positi-
vos, queda de internações e 
número de óbitos, percentual estadual e também com o avan-
ço da vacinação infantil”.

Conforme informações da Prefeitura, a Primaz de Minas 
já vacinou 99% da população acima de cinco anos já toma-
ram a primeira dose e 89% já estão imunizadas com a D2 ou 
dose única. A Prefeitura ressaltou que responsabilidades indi-
viduais de higienização ainda devem permanecer e o cuidado 
e discernimento, também, serão pontos para que a medida se 
mantenha. Em ambientes fechados, unidades de saúde, trans-
porte coletivo, pessoas que estejam com sintomas gripais e 
locais abertos que tenham aglomeração são locais e situações 
em que a máscara ainda é obrigatória. 

Prefeitura de Ouro Preto anunciou medida 
em Coletiva de Imprensa

Em uma coletiva de imprensa, realizada na tarde de se-
gunda-feira (14), a Prefeitura de Ouro Preto determinou que 
o uso de máscaras é facultativo em ambientes abertos e há 
obrigatoriedade em locais fechados. A reunião contou com a 
participação da reitora da Universidade Federal de Ouro Preto, 
Claudia Marliére de Lima; do diretor do Instituto Federal de 
Minas Gerais Campus Ouro Preto, Reginato Fernandes; do 
secretário Municipal de Saúde, Leandro Moreira; da secretária 
Adjunta de Saúde, Isabela Guimarães, que também trataram 
do assunto.

A decisão foi tomada após avaliação dos dados epidemio-
lógico do município e seguindo as orientações da Secretaria 
de Estado de Saúde, que tornou facultativo o uso de máscaras 
em locais abertos em Minas Gerais, desde que os municípios 
tenham atingido 80% do esquema vacinal completo da popu-
lação com mais de 5 anos de idade e 40% da população acima 
de 28 anos.

De acordo com dados da PMOP, Ouro Preto, atualmente, 
possui 100% da população acima de 18 anos imunizada com 
a primeira dose, 99,33% com a segunda dose e 74,50% com 
a dose de reforço. Ainda, 74,50% das crianças de 5 a 11 anos 
receberam a primeira dose e 15,69% receberam a segunda.

Segundo o secretário Municipal de Saúde, Leandro Mo-
reira, “hoje é um grande passo que estamos dando. O primeiro 

ano da Pandemia foi muito crítico porque estávamos apren-
dendo a lidar. No segundo ano [...] tivemos uma grande ar-
rancada em relação ao combate, o município tinha o compro-
misso de instalação de mais 10 leitos de terapia intensiva e [...] 
em março de 2021 a Santa Casa assumiu a responsabilidade 
pelos leitos, dando segurança à população [...]. E o grupo da 
Secretaria de Saúde voltou para o segundo ponto fundamental 
para o dia de hoje, que são as ações de prevenção e promoção 
em que evoluímos significativamente dentro do contexto va-
cinal”.

Na ocasião, os profissionais da saúde que trabalharam e 
trabalham no enfrentamento da Covid-19 foram homenagea-
dos. Balões brancos foram soltos em memória dos 140 ou-
ro-pretanos que perderam a vida em decorrência da doença 
nesses últimos dois anos. 
Itabirito colocou medida em prática já no final de semana

A Prefeitura Municipal de Itabirito informou que aten-
dendo às orientações do Governo do estado de Minas Gerais, 
tornou facultativo o uso de máscaras de proteção em locais 
abertos já no último sábado (12). Tal decisão se deu através do 
Decreto Nº 14.254/2022. A decisão do Estado, ainda, pôs fim 
ao Plano Minas Consciente.

“Para decretar a liberação do uso do equipamento de pro-
teção contra a Covid-19 em Itabirito foram observados os ín-
dices de vacinação, a recente queda no número de casos do 
vírus no município e a diminuição da necessidade de atendi-
mentos nas unidades de saúde de Itabirito”, esclareceu a PMI

Josilaine Costa

Ane Souz
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Lixo?Lixo?
AMENIDADESValdete 

Braga

Estamos sendo bombardeados por notícias tristes. Longe e per-
to de nós, verdadeiras tragédias acontecem, algumas por força da 
natureza, outras, pelas mãos humanas, o que as tornam ainda mais 
trágicas.

Nesta era virtual, quando as notícias chegam em tempo real via 
internet, os fatos tomam uma proporção ainda maior, e mais triste 
ainda do que os fatos, é a necessidade de algumas pessoas em 
correrem para “dar a notícia”, copiando links sem checar a fonte, ou 
mesmo postando fotos tiradas pelo próprio celular.

Pior: abaixo das postagens sensacionalistas, surgem os comen-
tários mais sensacionalistas ainda. As pessoas usam as redes so-
ciais como se estivessem conversando na cozinha de casa, como se 
fosse um assunto pessoal, com intimidade e suposto conhecimento 
de causa em temas muitas vezes delicados e dos quais acabaram 
de tomar conhecimento. Dizer “as pessoas” é uma generalização e 
não gosto de generalizar, mas a negatividade está se tornando tão 
mais forte do que as coisas boas, que generalizamos sem perceber.

Algo muito comum em redes sociais é chamar o outro de “lixo”. 
Absurdo dos absurdos uma pessoa chamar outra assim, muitas 
vezes sem sequer conhecê-la. Não dá para entender como o ser 
humano pode ser tão inconsequente a ponto de agredir tanto outro 
por uma frase, uma foto, uma postagem que lê. Mais do que incon-
sequente, é irresponsável e cruel.

A pessoa toma conhecimento de um fato cometido por outra 
através de um link ou uma foto. Não sabe de onde vem, quem co-
meçou o assunto e quem o espalhou, muitas vezes nem se preo-
cupa em ler, e pelo título já começa a enxurrada de ofensas. “Lixo 
humano” está muito em moda. Triste modismo!

Ainda que o fato seja real, ninguém tem o direito de julgar. Mas, 
motivados por um computador, tablete ou celular, muitos não ape-
nas julgam, como condenam, e só não executam a sentença porque 
ainda não descobriram como, e pelo ritmo que segue a tecnologia, 
só falta descobrirem uma forma para isto também.

Como pode tanta gente usar algo criado para o bem, um meca-
nismo que com criatividade e boas ideias podem ser tão úteis, de 
forma tão maldosa? Qual o sentido em chamar alguém que nem se 
conhece de “lixo” por algo lido em algum lugar? 

Obviamente, xingamento não é prerrogativa de internet ou rede 
social. Sempre houve, acontece desde que o mundo é mundo. O 
problema é que, no mundo virtual, as pessoas perdem totalmente a 
medida. Não há mais limite, e estamos cada dia mais perto da gene-
ralização. É de assustar a forma como muitos se sentem à vontade 
para as mais exacerbadas formas de ofensa.  

Chamar alguém de “lixo” é forte demais, é triste demais e as 
pessoas falam, aliás, escrevem, como se fosse a coisa mais natural 
do mundo. Ficou normal, comum. Sinceramente, não sei onde isto 
tudo vai parar.

Juíza proíbe Rota Real de suspender linhas 
de ônibus para distritos de Ouro Preto

KARINA PERES

No último sábado (12), a em-
presa de transporte coletivo de Ou-
ro Preto, o Consórcio Rota Real, 
anunciou que iria interromper as 
linhas de ônibus que interligam 
a sede aos distritos. Entretanto, a 
juíza de direito plantonista, Ana 
Paula de Freitas, determinou que 
a empresa se abstenha de paralisar 
o serviço e definiu multa diária de 
R$ 5.000,00 caso descumpra a de-
terminação.

O prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo, informou que a 
procuradoria da prefeitura agiu de 
forma rápida para impedir, na jus-
tiça, que a empresa interrompesse 
as linhas. “Eu tenho que cumpri-
mentar a nossa procuradoria, que 
agiu prontamente, após o anúncio 
de paralisação feito pela empresa, 
e buscou na justiça o reconheci-
mento dos direitos do povo de 
Ouro Preto de ter o serviço de 
transporte coletivo”, disse o pre-
feito. Angelo também afirmou que 
a prefeitura está aberta ao diálogo 
e segue buscando formas de resol-
ver a situação sem que a popula-
ção seja prejudicada. 

Justificativa da suspensão
Por meio de uma nota, a Rota 

Real informou que os efeitos da 
pandemia e o aumento no preço do 
diesel causaram diversos prejuízos 
financeiros à empresa, tornando 
financeiramente insustentável a 
totalidade da operação contrata-

da. A nota também afirmou que a 
Rota Real já havia denunciado a 
crise vivida e o iminente colapso 
do sistema de transporte coletivo 
à Prefeitura, à Câmara Municipal, 
ao Ministério Público e ao Judiciá-
rio, mas não tiveram uma resposta 
capaz de reverter o quadro de pre-
juízos. Além disso, o documento 
informava que o contrato de con-
cessão determina que as tarifas 
devem ser reajustadas anualmen-
te, mas que até o momento, a Pre-
feitura Municipal não tinha feito a 
análise dos períodos de 2020-2021 
e de 2021-2022, deixando acumu-
lar dois períodos consecutivos sem 
reajuste tarifário.

Em resposta, a prefeitura de 
Ouro Preto também divulgou uma 
nota informando que em 2021 não 
houve reajuste da tarifa devido à 
pandemia e que estuda subsidiar 

o próximo reajuste. “Em relação 
ao reajuste anual, em audiência 
do processo judicial, a empresa e 
o Município iniciaram discussões 
e análises dos termos do aumento 
tarifário, sendo apurado que o va-
lor da passagem seria elevado de 
R$3,35 para R$4,62. Este reajuste 
seria subsidiado pelo Executivo 
Municipal, em prol da população 
ouro-pretana, com assinatura de 
um decreto nesta última semana, 
que só não foi publicado em razão 
da ausência de retorno da empresa 
referente aos números discutidos na 
reunião ocorrida na última quinta-
-feira dia 10 de março. No acordo, 
o Município subsidiaria o valor de 
R$ 1,5 milhão para a compensação 
referente ao reajuste não realiza-
do no ano de 2021, assim como o 
subsídio de aproximadamente R$ 5 
milhões por ano”, informou.

Prefeitura recebe diretora do IEF e 
discute concessão do Parque Itacolomy, 
iniciativa do governo do estado

TÚLIO DUTRA

A Prefeitura se reuniu com 
as representantes do Instituto Es-
tadual de Florestas (IEF), Maria 
Amélia de Coni e Cecilia Vilhena, 
na última sexta-feira, 11 de março, 
a fim de levar pleitos da cidade, 
considerando vantagens para a po-
pulação de Ouro Preto e Mariana 
em uma provável concessão do 
parque para a iniciativa privada.

No encontro, a atual gestão 
apresentou a preocupação do 
executivo municipal com relação 
a provável concessão, que é uma 
iniciativa exclusiva do Governo 
do Estado de Minas Gerais. En-
tre os pedidos estão: a não utili-
zação da Casa Bandeirista como 
restaurante; gratuidade na entrada 
do parque para os moradores de 
Ouro Preto e Mariana mediante 
inscrição no CAD único e acesso 
livre para os estudantes das esco-
las municipais nas visitas; política 
anual de eventos gratuitos abertos 
à comunidade; taxas diferenciadas 
para moradores e estudantes, além 
de tarifas para turistas que estejam 
dentro da realidade econômica do 
país. Foi acordado também uma 
devolutiva da consulta pública 
através de reunião presencial em 
Ouro Preto.

Outro ponto da visita foi a ida 
da comitiva ao Jardim Botâni-
co de Ouro Preto, onde a equipe 
da Secretaria de Meio Ambiente 
apresentou estudos existentes so-

Chiquinho de Assislicitando ao Estado a retomada 
de discussões para que se tenha a 
regulamentação de uma Unidade 
de Conservação Estadual na área 
que proteja a Serra do Veloso, im-
portante área de recarga hídrica da 
cidade, além de ser um marco da 
paisagem ambiental e de marcos 
arqueológicos da época do ouro.

Segundo o secretário de Meio 
Ambiente, Chiquinho de Assis, “a 
reunião foi muito proveitosa, con-
solidando a intenção para um bom 
caminho e uma boa gestão desse 
do Paraue do Itacolomy, além 
de ter sido uma oportunidade de 
grande valia pra a ida da Diretora 
do IEF ao Jardim Botânico, um 
dos principais equipamentos am-
bientais do Município”.

A consulta pública para o pro-
cesso de privatização teve início 
no dia 31 de dezembro do ano pas-
sado e fica aberta até hoje, dia 16 
de março.

 Ao fundo, as ruínas do Jardim 
Botânico que datam de 1825
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Pais denunciam escola de Ouro Preto por 
discriminação contra criança com deficiência

Eles também acusam a Secretaria de Educação da cidade por negligência

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento.

R. Maciel,510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto,1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro,516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Pedro Bernini e Cláudia dos Santos são pais de Arthur, 
uma criança de seis anos, que no final de 2021 foi diagnos-
ticado com uma variante da síndrome de Dandy Walker, que 
provoca uma má formação no crânio, na região do cerebelo, 
e afeta a coordenação motora grossa e um dos hemisférios do 
cérebro que pode levar a convulsões. Além disso, Arthur pos-
sui um diagnóstico de Transtorno do déficit de atenção com 
hiperatividade (TDAH).

De acordo com os pais, a convivência física com outras 
crianças é essencial para o desenvolvimento do filho. Ar-
thur estava matriculado na Escola Monsenhor João Castilho 
Barbosa, no bairro Barra. Mas, com o retorno do ensino, a 
escola informou que não voltaria presencialmente e os pais 
decidiram fazer a transferência para outra unidade de ensino. 
“É muito difícil para ele aprender com essa forma remota, ele 
precisa de um acompanhamento presencial [...]. Eu tenho os 
laudos dele, tinha justificado porque ele precisava de uma es-
cola presencial e vi que ele tem esse direito”, contou Cláudia.

Para poder acompanhar as atividades escolares, Arthur ne-
cessita de um monitor, garantindo, assim, o seu acesso a uma 
educação inclusiva. Segundo Pedro, devido ao período letivo 
já ter iniciado, sabia que seria difícil conseguir uma vaga. Por 
isso, procurou diretamente a Secretaria de Educação para ser 
auxiliado: “No contato telefônico, eu deixei ciente que meu 
filho tem uma condição. Expliquei que o laudo oficial dele 
é TDAH, mas que eu tenho os relatórios, os exames falando 
que ele tem a variante da síndrome de Dandy Walker. Tenho a 
tomografia, o bera (exame que avalia a integridade dos nervos 
das vias auditivas, realizando o registro da atividade elétrica 
no sistema auditivo e o estado do nervo auditivo), o encefalo-
grama, toda a documentação [...]. Mas, que ele tinha o laudo 
oficial (TDAH) e precisava que fosse matriculado [...]. Pedi 
que fosse em uma escola mais perto da nossa residência”, re-
latou o pai da criança.

Pedro afirmou que além da escola anterior de seu filho, a 
escola mais perto de sua casa era a Escola Municipal Simão 
Lacerda. Contou que funcionárias da Secretaria de Educação 
entraram em contato com essa Escola, mas informaram que 
não haveria vaga, que o ideal era esperar o retorno do ensino 
presencial na Escola Monsenhor João Castilho Barbosa.

“Com a negativa, eu entrei em contato com a Assistência 
Jurídica de Ouro Preto que me orientou a entrar em contato 
diretamente, via telefone, com o secretário de Educação, Re-
nato Zoroastro. Afinal de contas, essa vaga deveria acontecer, 
porque eu tinha direito a essa vaga para o meu filho. No dia 
10 de fevereiro, eu entrei em contato com a Secretaria e pedi 
para falar com o secretário de educação. Me informaram que 
ele não estava e que não tinham os horários dele. [...] Mas, me 
indicaram a diretora de inclusão”, contou.

Os pais relatam que, desde este momento, o contato pas-
sou a ser com a diretora de inclusão e que enviaram os laudos 
do Arthur para ela, que se prontificou a conseguir a vaga para 
a criança. Mas, após ela ligar para as escolas do município, 
inclusive para a Simão Lacerda, todas alegaram não possuir 
vagas.

Daí, Cláudia, que é professora substituta na Universidade 
Federal de Ouro Preto, tem uma colega que a informou que 
havia conseguido vaga para a filha na Simão Lacerda. “Então, 
a gente começou a suspeitar muito dessa situação”, pontuou. 

Contato com a Escola Simão Lacerda 
e denúncia de discriminação

No dia 16 de fevereiro, o casal ligou novamente para a 
Secretaria de Educação e foi informado de que as vagas re-
manescentes eram tratadas diretamente com a escola. “Em 
seguida, entramos em contato com a Escola Simão Lacerda”, 
explicou Pedro.

Segundo Claudia, a seguinte conversa ocorreu: “Eu liguei 
na Simão Lacerda, falei que era uma pessoa de fora e que tinha 
acabado de chegar na cidade, que estava morando na Bauxita 

e precisava de vaga para o meu filho no primeiro ano do fun-
damental. [...]. [Disseram] para ir lá para conversar [...]. Disse 
que estava trabalhando e que não dava para ir naquele mo-
mento, que precisava saber se tinham a vaga ou não [...]”. A 
mãe relata que então lhe perguntaram: “Seu filho tem alguma 
comorbidade? Eu respondi: Não, por quê?”. Cláudia continua 
seu relato afirmando que a responsável pelo atendimento “fi-
cou meio sem graça, gaguejando e falou: eu sei que é chato fa-
lar isso, mas é que não estamos aceitando crianças com qual-
quer tipo de comorbidade. Disse que as salas estavam cheias 
de crianças com deficiência e para vir alguma criança com 
deficiência precisa de monitor e não tinha espaço. Então, eles 
não estavam aceitando crianças com comorbidades. Quando 
falei que meu filho não tinha comorbidade, ela disse que tinha 
a vaga e que eu poderia matriculá-lo [...]”.

Diante do ocorrido, os pais procuraram o Conselho Tute-
lar de Ouro Preto e, segundo contaram, juntos ao órgão de pro-
teção da criança e do adolescente, realizaram uma denúncia ao 
Ministério Público. O LIBERAL entrou em contato com o 
Conselho Tutelar de Ouro Preto que informou que os casos do 
Conselho são sigilosos, mas em nota afirmou que “a educação 
é um direito constitucional de todas as crianças e adolescentes 
sem distinção'. O Conselho Tutelar tem o compromisso com 
a adoção de medidas necessárias para assegurar às crianças e 
adolescentes o pleno exercício de todos os direitos humanos e 
liberdades fundamentais em igualdade de oportunidade com 
as demais de forma efetiva. [...] Por se tratarem de agentes 
absolutamente e relativamente incapazes, cabe à família, à 
sociedade em geral e ao Poder Público garantir tais direitos”.

Ainda, O LIBERAL entrou em contato com a direção 
da Escola Municipal Simão Lacerda para poder responder às 
acusações. A representação da escola optou por não se pro-
nunciar sobre o caso. 

Reunião com a Secretaria de Educação
Pedro relata que após toda a situação envolvendo seu fi-

lho, a Secretaria de Educação, via Conselho Tutelar, solicitou 
uma reunião com eles para apresentar justificativas. No entan-
to, de acordo com ele, não houve a presença do secretário de 
Educação.

“O secretário, mesmo sabendo que houve um crime, não 
se dignou a ir nessa reunião. A superintendente e a secretá-
ria adjunta tentaram se justificar, me garantiram que não ia 
acontecer mais. Mas, eu afirmei que iria adiante com todas 
as denúncias. Para conseguir o que meu filho tem direito, eu 
precisei de um constrangimento desse tamanho, estou expon-
do meu filho [...] O secretário está alegando que não sabia. 
[...] Ele estava sabendo de tudo, desde o dia 10 de fevereiro e 
simplesmente negligenciou”, denunciou o pai.

Arthur, atualmente está estudando em outra escola da ci-
dade, tendo o acesso que lhe é garantido, incluindo monitor 
em sala de aula e o serviço de transporte. Seus responsáveis 
explicam que, apesar disso, acham importante manter a de-
núncia. “A gente quer tornar pública essa denúncia, na qual o 
nosso filho foi discriminado por portar uma necessidade es-
pecial. [...] Houve intimidação, pouco caso e negligência por 
parte da Secretaria de Educação, discriminação por parte da 
Escola Simão Lacerda”. 

Resposta da Secretaria de Educação
 O LIBERAL entrou em contato com a Secretaria Mu-

nicipal de Educação de Ouro Preto. Em nota, a pasta esclare-
ceu que está apurando as reclamações e denúncias e tomando 
todas as medidas necessárias à elucidação dos fatos. Ainda, 
ressaltaram que, “em respeito aos princípios que regem a Ad-
ministração Pública, não publicaremos os nomes dos envol-
vidos pois, por lei, é de caráter sigiloso, até mesmo para não 
atrapalhar as apurações administrativas”.

A nota afirma, também, que “diante disso, registra-se que 
em momento algum houve qualquer tipo de discriminação, 
omissão, negligência ou conveniência. Destaca-se ainda que 
os profissionais da Educação da rede pública municipal, mes-
mo diante de tantas dificuldades e desafios, se esforçam ao 
máximo para atender todos os seus alunos da melhor forma 
possível, sem qualquer tipo de exclusão ou discriminação. O 
trabalho de inclusão no Município atualmente tem sido muito 
mais do que efetuar matrícula, mas, sim, com respeito à digni-
dade dos educandos em todas as suas dimensões”.

Por fim, a Secretaria de Educação pontua que “todas as 
ações são pautadas na observância das regras administrati-
vas e dos direitos dos educandos, contudo, se eventualmente 
houve descontentamentos, em qualquer situação, a Secretaria 
Municipal de Educação por meio desta Nota, externa o pedi-
do de sinceras desculpas e segue na busca de aprimorar cada 
vez mais os serviços educacionais que presta no âmbito de sua 
competência, priorizando o respeito nas relações humanas, 
qualidade e eficiência”.
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Com presença de campeão 
mundial, Itabirito sedia competição 
internacional de ciclismo

Na última sexta-feira (11), o Fórum de Itabirito realizou uma homenagem a Jair Mar-
ques de Almeida, conhecido como Doca, que completou 75 anos e se aposentou após 

40 anos de trabalho como oficial de justiça. Durante o evento, Doca recebeu o carinho dos 
colegas de profissão e declarou: “Eu me sinto muito feliz, estou sem palavras para descre-
ver esse momento. Foi maravilhoso trabalhar aqui, todos os juízes e todos que passaram 
aqui sempre foram ótimos comigo”. Os funcionários do Fórum afirmaram que Doca é um 
exemplo de servidor público. “Ele está encerrando essa jornada da forma mais sublime: 
com histórico de lisura do dever e missão cumpridos, deixando as melhores recordações 
de convívio no trabalho”, exaltaram.

Com a expectativa de muita 
adrenalina e disputas de tirar o fô-
lego, Itabirito sediará nos dias 26 
e 27 de março a 1ª etapa da Inter-
nacional Chaoyang Estrada Real 
de 2022. A competição conta com 
apoio da Prefeitura de Itabirito.

Neste ano, além da maratona 
e da tradicional prova de XCO – 
Cross Country Olímpico –, o even-
to contará, de forma inédita, com a 
disputa de trail run, prova de corri-
da de montanha, a pé, que é sucesso 
entre os esportistas.

A expectativa é de que cerca 
de 1,5 mil atletas, de oito países, 
participem das competições em 
Itabirito. Um dos destaques será 
a presença do campeão mundial e 
medalhista de prata nos Jogos Pan-
-Americanos de 2019, Henrique 
Avancini. O ciclista, de 32 anos, 
também representou o Brasil nas 
Olimpíadas de Tóquio, no ano pas-
sado.
Trail run e maratona no sábado

A programação da Internacio-
nal Chaoyang Estrada Real terá 
início no sábado, dia 26 de março, 
quando serão disputados o trail run 
e a maratona.

O inédito trail run terá disputas 
de 5 km, 10 km e 21 km. Os partici-
pantes vão percorrer, a pé, as belas 
paisagens e os cenários históricos 
de Itabirito. Já a maratona, com lar-
gada no Complexo Turístico da Es-

tação, terá percursos completo (62 
km) e reduzido (40 km), mesclando 
terra, trilhas e asfalto.

XCO válido por ranking 
internacional

No domingo, dia 27 de março, 
será a vez da prova de XCO, que 
acontecerá no Rancho Bike Park, 
no bairro Matozinhos. Os atletas 
percorrerão entre 6 km e 20 km, em 
forma de circuitos com obstáculos. 
A disputa será válida pelo ranking 
da UCI – União Ciclística Interna-
cional.

Para o secretário de Esportes 
e Lazer, Raphael Rondow, sediar 
a competição internacional é uma 
oportunidade ímpar para Itabirito. 
"Esse será um momento especial. 
Logo na retomada das atividades 

presenciais, a cidade receberá uma 
prova de altíssimo nível, reafirman-
do nossa vocação para os grandes 
eventos e para o esporte como meio 
de geração de renda e oportunida-
des. Estamos ansiosos para reviver 
essa tradição itabiritense no ciclis-
mo", destaca.

Prefeitura de Itabirito 
inicia instalação de 
parquinhos infantis em 
espaços públicos

Garantindo o investimento 
em espaços destinados ao entre-
tenimento e ao lazer das crianças, 
a Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Urbanismo, deu 
início à instalação de parquinhos 
infantis em espaços públicos.

A ação contempla a instalação 
de playgrounds – de três tamanhos 
diferentes e com brinquedos diver-
sificados – em 13 locais, tanto na 
zona urbana quanto rural.

“Nosso propósito é criar novos 
locais de diversão para as nossas 
crianças. Esperamos fomentar o 
lazer nesses espaços públicos com 
segurança, instalando equipamen-
tos novos e de qualidade”, afirma a 

Secretária de Urbanismo, Amanda 
Santos.

Locais contemplados:
• Praça 1º de Maio
• Estância Real
• Recanto das Colinas
• Lourdes
• Monte Sinai
• Travessa Domingos Pereira
• Córrego do Bação
• Padre Adelmo

Próximos locais:
• São José
• Quinta dos Inconfidentes
• São Gonçalo do Bação
• Poliesportivo
• Portões.

Se você quer 
receber o jornal 

O LIBERAL pelo 
           

     (31)98489-7530 
e receba todas 

as suas notícias 
online diariamente
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Extrato de Contrato para Prestação de 
Serviço de Manutenção em Sistema de 
Ar Condicionado. Referência: Dispensa 
de Licitação nº012/2022, Processo Lici-
tatório nº023/2022 nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município de Itabirito 
- MG – Objeto: Contratação de empresa 
especializada para prestação de serviços 
de manutenção preventiva e corretiva em 
aparelhos de ar condicionado tipo Split 
e ACJ a serem realizado nos aparelhos 
instalados no SAAE de Itabirito-MG. 
Empresa Vencedora e Habilitada: Helio 
Claret Viana 88916227615. - Vigência: 
até 31/12/2022. Dotação Orçamentária: 
Sistema de Drenagem 17  512  1722  4001  
33  90  39  15  Valor total: R$16.800,00 
(dezesseis mil, oitocentos reais ). Itabirito 
/ MG, 03/03/2022 – Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do Cancelamento do Contrato 
para Fornecimento de Concreto Usi-
nado. Referência: Pregão Presencial 
nº008/2021, S.R.P. nº 003/2021 nos ter-
mos da Lei nº 8.666/93, com suas pos-
teriores alterações. Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG – Objeto: 
Contratação de empresa especializada no 

fornecimento e serviço de bombeamento 
de concreto usinado, a fim de atender as 
demandas do Serviço Autônomo de Sa-
neamento Básico de Itabirito-MG, con-
forme especificações do anexo I, do edital. 
Empresa Vencedora e Habilitada: Concre-
tominas Indústria e Com. Ltda – EPP - Va-
lor total: R$29.832,50 (vinte e nove mil, 
oitocentos e trinta e dois reais e cinquenta 
centavos). Itabirito/MG, 15/03/2022 – Ro-
gério Eduardo de Oliveira, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Extrato do Contrato para Coleta e Rea-
lização de Análises da Qualidade da 
Água- Uta.  Referência: Pregão Presen-
cial nº007/2022, S.R.P. nº006/2022 Pro-
cesso Licitatório nº016/2022 nos termos 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico do Município 
de Itabirito/MG-Objeto: Registro de pre-
ços para futura e eventual contratação de 
empresa especializada em coleta e reali-
zação de análises da qualidade da água 
(análises físico-químicas e microbiológi-
cas), para monitoramento dos parâmetros 
da água bruta e tratada para abastecimento 
humano, a serem realizadas na Unidade de 
Tratamento de Água - UTA URBE BR-
040 do SAAE de Itabirito-MG, conforme 
especificações do anexo I, do edital. Em-
presa Vencedora e Habilitada: Mesquita 
Engenharia Ambiental Ltda.- Vigência: 
até 16/06/2022. Dotação Orçamentária: 
Sistema UTA 17  512  1712  4005  33  90  
39  37  Valor total: R$13.481,27 (treze mil, 
quatrocentos e oitenta e um reais e vinte e 
sete centavos). Itabirito / MG, 16/03/2022 
– Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Saber comprar é uma arteSaber comprar é uma arte

A CIDADE 
E EU

NEGÓCIO: o brasileiro, de modo especial o mineiro, gosta de 
fazer um “negocinho”. Entretanto, quando se trata de aquisição de 
imóveis, algumas providências básicas e essenciais devem ser to-
madas, para que se evite aborrecimento. Ei-las!

DOCUMENTAÇÃO – Antes de fechar negócio, procure verificar 
junto à prefeitura se há possibilidade de o imóvel ser desapropriado. 
Verifique também os seguintes documentos: “A) Do vendedor e do 
seu cônjuge: certidão dos distribuidores cíveis; certidão do distribui-
dor federal; certidão de protesto. B) Do imóvel: certidão vintenária; 
certidão negativa de ônus e alienação; certidão negativa de débitos 
fiscais, junto à prefeitura municipal ou junto ao Incra, se for imóvel 
rural; certidão previdenciária; comprovante de pagamento de taxas 
de água, esgoto, luz e, se for o caso, de condomínio. C) Despesas: 
geralmente cabe ao comprador o pagamento da sua escritura e seu 
registro. Ao vendedor cabe pagar a comissão do corretor e as des-
pesas com certidões. D) Cuidados básicos: Preste atenção na pro-
posta e no contrato de compra e venda. Se tiver dúvidas, antes de 
assinar, consulte um advogado em um órgão de defesa do Consu-
midor. Verifique se a proposta contém cláusula que permita o can-
celamento – direito de arrependimento do negócio. Se quem desis-
te é o comprador, este perde o sinal. Se for o vendedor, este deverá 
restituir o valor do sinal em dobro. Risque os espaços em branco e 
rubrique todas as folhas do contrato; Exija cópia do contrato; Regis-
tre o contrato no Cartório de Registro de Imóveis competente. E) 
Loteamento Regular: É aquele cujo projeto e duração de obras, en-
contram-se devidamente aprovados pela prefeitura. Também têm 
de estar registrados no Cartório de Registro de Imóveis da região. 
F) Loteamento irregular e loteamento clandestino: O loteamento ir-
regular é feito sem aprovação da prefeitura, em desacordo com o 
projeto, ou sem cumprir o prazo de término das obras. O loteamento 
irregular não é inscrito e nem registrado no Cartório de Registro de 
Imóveis. Já o loteamento clandestino é feito por pessoas que não 
são donas da área que foi loteada. O loteamento irregular pode ser 
regularizado. O loteamento clandestino não pode ser regularizado, 
pois é criminoso. Em caso de loteamento clandestino pode-se en-
trar com uma ação na justiça para que seja devolvido o valor pago.”

ENFIM: Procure conhecer o lote antes de adquiri-lo. Certifique-
-se de que o lote é o mesmo que está na planta aprovada pela pre-
feitura. Investigue na prefeitura se o loteamento está aprovado, se a 
área do lote está de acordo com as exigências municipais (em ge-
ral, não deve ser menor do que 125m2) e se o lote está situado em 
área de preservação ecológica. Verifique no Cartório de Registro de 
Imóveis da região se o loteamento está devidamente registrado, se 
o vendedor é mesmo, o proprietário e se o lote escolhido consta do 
registro. Saber vender é uma arte! Saber comprar é uma superar-
te! É preciso atenção para não comprar “gato por lebre”. Li muitas 
informações básicas para formular este artigo, sempre julgando-o 
muito útil e necessário para a realização de uma compra ou venda 
de imóvel. Esta disposição empenho-me em transmiti-la a todos os 
leitores que enfrentam ou se entregam ao lucrativo e útil ramo do 
negócio, do comércio de imóveis, em geral. O que serve para mim, 
tenho o prazer de transmitir aos leitores, sempre empenhados em 
fazer a coisa certa. Se lhe foi útil fico satisfeito. O mundo dos negó-
cios exige conhecimento prévio e formal. Bom proveito!

Alunos da Escola Laura Queiroz 
participam de projeto de educação 
humanitária e ambiental em Itabirito

wvpneus@bol.com.br

Estudantes do 1º ao 5º ano dos 
anos iniciais da Escola Municipal 
Laura Queiroz estão participando 
do Cãomiando, projeto de educa-
ção humanitária e ambiental, em 
parceria com a ONG Vidanimal. 
A ação está sendo provisoriamente 
realizada no Centro de Educação 
Ambiental – CEA, enquanto a es-
cola passa por reformas após a en-
chente que afetou o município em 
janeiro.

A iniciativa contempla a reali-
zação de jogos interativos temáticos 
com os alunos, além de orientações 
desde a infância sobre a importân-
cia do respeito e proteção aos ani-
mais. O projeto tem como objetivo 
promover atividades educativas em 
prol do bem-estar animal, assim co-
mo ressaltar os benefícios da vaci-
nação e castração.

A Escola Municipal Laura 
Queiroz foi a primeira a receber o 
projeto, que será apresentado a toda 
a rede municipal dos anos iniciais. 
As atividades serão incluídas no 
cronograma escolar, respeitando o 
calendário letivo.

Aulas do Laura Queiroz 
em formato híbrido

Mesmo com as dependências 
da Escola Municipal Laura Queiroz 
afetadas em decorrência das fortes 
chuvas e enchentes em Itabirito, a 
Prefeitura garantiu o retorno dos es-
tudantes ao ensino presencial. Parte 
das atividades estão sendo realiza-
das na sala verde do CEA, no Par-
que Ecológico Municipal.

O espaço tem capacidade para 
atender 36 estudantes, nos turnos 
da manhã e da tarde, de segunda a 
sexta-feira. Cada turma se reunirá 
no local uma vez por semana até 

que a escola receba as manutenções 
necessárias para o retorno 100% 
presencial. Durante esse período, 
as aulas ocorrerão em formato hí-
brido.

A iniciativa tem como objetivo 
fornecer atendimento aos alunos 
por meio do contato presencial 
com os professores, suporte socioe-
mocional e realização de atividades 
pedagógicas. A conclusão da re-

forma da escola está prevista para 
março.

“Para que os alunos não fos-
sem impactados por um atraso no 
início do ano letivo, viabilizamos 
o retorno semipresencial no CEA, 
atendendo provisoriamente até que 
a escola esteja em condições para 
voltar a ser utilizada com seguran-
ça”, destaca a secretária de Educa-
ção, Iracema Mapa.

Ecopontos: Itabirito recebe pontos 
para descarte de recicláveis

Garantindo a preservação ambiental, a Prefeitura de Ita-
birito, por meio da Secretaria de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, em parceria com a Prefeitura de Ouro 
Preto e com a mineradora Ferro Puro, concluiu em fevereiro o 
lançamento do Projeto Recicle tudo, Recicla todos.

A ação teve como objetivo a implantação de ecopontos 
destinados ao descarte e recolhimento de resíduos recicláveis. 
Foram contemplados o distrito de Acuruí e as regiões de Bon-
sucesso e Capanema. O evento ainda contemplou atividades 
como drive thru de conscientização sobre a coleta seletiva e a 
distribuição de cartilhas educativas com informações sobre a 

localização dos eco-
pontos.

“Nosso propó-
sito é aumentar o 
volume de materiais 
destinados às asso-
ciações de catadores 
de recicláveis. Além 
disso, estamos crian-

do pontos de referência para que turistas e moradores destinem 
corretamente os resíduos secos e úmidos”, destaca o secretário 
de Meio Ambiente de Itabirito, Frederico Leite.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Tempo de alegria: Sorrisos de crianças no en-
contro em nossas praças no último domingo 
com a implantação do parquinho multicolorido, 
propiciando alegria e lazer às crianças de todas 

Caravana do Esporte: Itabirito retoma 
programação presencial com edição 
em São Gonçalo do Bação

Ecoturismo: Prefeitura de Itabirito 
realiza 1ª edição do programa 
Caminhadas na Natureza em 2022

as idades. Bela iniciativa da atual administração, que oferece opções 
aos baixinhos de nossa cidade.
Por onde anda? José Mesquita, carinhosamente chamado de Mes-
quita. Ele trabalhou como técnico de enfermagem no ambulatório da 
Serra Geral. Querido e admirado pela sua conduta ética, dedicação 
e conhecimento. José Mesquita é gente de expressão na região dos 
Inconfidentes.
Nosso abraço: Ao Joubert Tupi Costa Coelho, filho de tradicional 
família itabiritense e que comanda o cartório civil há várias décadas. 
Ele foi atleta do time do União sendo sempre elogiado pela técnica 
e habilidade. Mais conhecido como Bié, prestou grandes serviços a 
nossa sociedade, além de exercer o cargo de diretor de esporte do 
União Sport Clube.
Nem do Roldão: Nosso Mercado Municipal leva o nome do sau-
doso vereador Nem do Roldão, e funciona aos sábados com grande 
movimentação no Bairro Praia. Já é tradicional o trabalho de José 
Faria Gurgel (Pepe) com seus caldos de cana e pasteis de dar água na 
boca. Pepe é exemplo de dedicação e capacidade de agregar valores 
a arte de vender.
Recepção: O Tricolor vai de vento em popa com o trabalho amável 
de suas recepcionistas Aline Lima e Denise Ferreira, Lorena Almei-
da e Luciana Goulart. Um quarteto que eleva o conceito do Itabiren-
se Esporte Clube na região. À elas nosso reconhecimento e gratidão.
Saúde: Nossos aplausos à equipe da Secretaria de Saúde, em especial 
à Berenice G. Fernandes e Márcia Carvalho pelo comprometimento 
e dedicação no trabalho em prol da saúde de nossos munícipes.
Ciclismo: Os jovens itabiritenses Augusto Aguiar e Ronaldo Cesá-
rio fizeram o percurso pedalando de Itabirito a Guarapari. Vencendo 
obstáculos, principalmente as péssimas condições de conservação 
das estradas, eles alcançaram o objetivo conquistando o respeito e 
admiração de nossos desportistas. 
Pedra bonita: Itabirito terra do desembargador Jose Antônio Braga, 
da escritora Zaíra Melillo, do professor Ivacy Simões, ex-atleta Nil-
son Cardoso, do Padre Miguel Ângelo Fiorillo, professor e escritor 
João Batista de Freitas Carvalho, Professor Rui Gonzaga de Melo, 
cientista político Ricardo Francisco de Paula Alves Cruz, alguns de-
les agraciados com o batismo cívico, é destaque em Minas gerais 
pelo jeito alegre e participativo de sua gente, além da religiosidade 
e capacidade de superar adversidades. Assim, lentamente vamos 
vencendo esta pandemia, que levou tanta gente querida para outra 
dimensão. Voltaremos em breve à normalidade, mais solidário mais 
confiante e trazendo no peito o sentimento de gratidão.
A vida: A vida precisa ser renovada. A morte é a mudança que esta-
belece a renovação. Quando alguém parte, muitas coisas se modifi-
cam na estrutura dos que ficam e, sendo uma lei natural, ela é sempre 
um bem, muito embora as pessoas não queiram aceitar isso. Nada é 
mais inútil e machuca mais do que a revolta. Lembre-se de que nós 
não temos nenhum poder sobre a vida ou a morte. Ela é irremediável.
O inconformismo, a lamentação, a evocação reiterada de quem se 
foi, a tristeza e a dor podem alcançar a alma de quem partiu e difi-
cultar-lhe a adaptação na nova vida. Ele também sente a sensação da 
perda, a necessidade de seguir adiante, mas não consegue devido aos 
pensamentos dos que ficaram, a sua tristeza e a sua dor. Se ele não 
consegue vencer esse momento difícil, volta ao lar que deixou e fica 
ali, misturando as lágrimas, sem forças para seguir adiante, numa 
simbiose que aumenta a infelicidade de todos.
Pense nisso: Por mais que esteja sofrendo a separação, se alguém 
que você ama já partiu, libere-o agora. Recolha-se a um lugar tran-
quilo, visualize essa pessoa em sua frente, abrace-a, diga-lhe tudo 
que seu coração sente. Fale do quanto a ama e do bem que lhe deseja. 
Despeça-se dela com alegria, e quando recordá-la, veja-a feliz e re-
feita. A morte não é o fim. A separação é temporária. Deixe-a seguir 
adiante e permita-se viver em paz. “A morte é só uma mudança de 
estado. Depois dela passamos a viver em outra dimensão”. (Zíbia 
Gasparetto)
Para Refletir: A esperança é o sonho do homem acordado. (Aris-
tóteles).

Atividade física e diversão: 
combinação perfeita para um sába-
do de sol. E quem foi até a quadra 
do distrito de São Gonçalo do Ba-
ção na manhã do último sábado, 
dia 12 de março, garantiu muita 
diversão e atividade física para as 
crianças durante a primeira edição 
da Caravana do Esporte de 2022.

O evento presencial realiza-
do pela Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Esportes e 
Lazer, reuniu crianças das mais 
diversas idades em torno de ativi-
dades como skate, queimada adap-
tada, estafetas, jogos teatrais, dança 
da cadeira e gincana com obstá-
culos. Acompanhadas pelos pais, 
as crianças aproveitaram todas as 
oportunidades para se divertirem 
ao ar livre enquanto praticavam as 
atividades ofertadas nas estações.

Ana Amélia Lima ficou sa-
bendo do evento por meio de uma 
publicação nas redes sociais da Pre-
feitura e não mediu esforços para 
levar o filho Rafael Masayuki. “O 
esporte promove a internação so-
cial, o bem-estar físico e mental. 
O Rafa ficou super empolgado e 
ansioso para participar do evento. 
Que seja a primeira de muitas ca-
ravanas que virão”, reforçou Ana 
Amélia Lima.

Quem também não mediu es-
forços para levar o filho para as 

atividades esportivas no distrito de 
São Gonçalo do Bação foi Talis Pi-
menta. O filho dele, Pedro Pimen-
ta, chegou cheio de energia e logo 
correu para competir na gincana 
com obstáculos. “O esporte é muito 
importante na socialização. A ati-
vidade em grupo proporciona um 
aprendizado diferente para as crian-
ças, além de unir a família em torno 
de algo que é muito saudável”, des-
tacou Talis.

A filha da Luíza Helena da 
Costa também participou da cara-
vana. Ághata Helena aproveitou 
para praticar skate e se jogou, com 

confiança e tranquilidade, na prá-
tica esportiva. “O evento é muito 
legal e precisa acontecer sempre. 
As crianças gostam muito, saem 
da rotina. A Ághata está radiante”, 
enfatizou Luíza Helena.

Caravana do Esporte
A Caravana do Esporte envolve 

toda a família no incentivo à prática 
esportiva. O projeto, que teve início 
em 2019, tem como objetivo pro-
porcionar oportunidades de esporte 
e lazer em distritos e bairros de Ita-
birito.

Em razão da pandemia, a rea-
lização das caravanas foi interrom-
pida nos últimos meses. Agora, 
no entanto, graças ao avanço da 
vacinação e das medidas de com-
bate à Covid-19, foi retomada a 
realização de eventos presenciais. 
A expectativa é de que, em breve, 
sejam realizadas novas edições da 
caravana.

“A caravana é uma ferramenta 
importante de democratização de 
acesso ao esporte e ao lazer. Esta-
mos felizes em poder voltar com as 
ações presenciais. Nossas parcerias 
com a Secretaria de Patrimônio 
Cultural e Turismo, associações 
comunitárias e lideranças locais 
e o engajamento da comunidade 
garantem o sucesso da caravana”, 
destacou o secretário de Esportes e 
Lazer Raphael Rondow.

Com o objetivo de incentivar o 
contato com a natureza e a economia 
criativa por meio do ecoturismo, a 
Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Patrimônio Cultural 
e Turismo, realizou no último do-
mingo, dia 13 de março, a primeira 
edição do programa Caminhadas na 
Natureza em 2022.

A edição contou com a participa-
ção de dezenas de moradores locais 
que percorreram o circuito das ca-
choeiras, na Serra do Catana. Entre 
os caminhantes estavam também 
professores da Universidade Feral de 
Ouro Preto – UFOP e turistas de mu-
nicípios mineiros e do estado do Pará.

Entre uma trilha e outra, devida-
mente sinalizadas, os caminhantes ti-
veram a oportunidade de desfrutar de 
momentos como banho de cachoeira 
e degustação dos mais diversos sabo-
res da gastronomia local, ofertados 
em restaurantes e comércios localiza-
dos ao longo do percurso.

Parcerias confirmam sucesso
O programa Caminhadas na Na-

tureza, que integra o projeto Turismo 
em Foco, tem o objetivo de ofere-
cer opções de lazer e movimentar a 

cadeia produtiva no município por 
meio do incentivo e desenvolvimento 
do turismo.

Nesta edição, reafirmando o 
sucesso, o programa contou com 
apoio das secretarias de Transportes 
e de Segurança e Trânsito; da Bri-
gada Municipal; Guarda Municipal; 
Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de Minas 
Gerais – Emater, além da Secretaria 
de Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento, que garantiu a distribuição de 
mudas de Plantas Alimentícias Não 
Convencionais - PANCs, verduras, 
hortaliças, flores, árvores nativas e 

frutíferas ao público.
O evento contou, também, com 

a participação de produtores da agri-
cultura familiar, que comercializaram 
produtos como mel, palmas de favos 
de mel, própolis, pimentas, café moí-
do e quitandas caseiras.

“O programa vai além de uma 
simples interação com a natureza 
por meio das caminhadas. Com a 
participação do público, consegui-
mos movimentar a economia local, 
fomentando os empreendimentos en-
volvidos com a venda de produtos e 
prestação de serviços”, destacou a di-
retora de Turismo, Rosilene Martins.
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Jovem é assassinado 
no Jardim de Mariana

KARINA PERES

Prefeitura de Mariana entrega 
reservatórios de água em Camargos

Na noite deste domingo (13), um homem de 25 anos, foi morto na 
Praça Gomes Freire, o Jardim, em Mariana. O jovem foi atacado covarde-
mente e ferido no pescoço com uma garrafa de vidro. Apesar de socorrido 
e encaminhado para o hospital, não resistiu ao ferimento e veio a óbito na 
manhã desta segunda-feira (14). Segundo a Polícia Militar, o suspeito do 
crime se apresentou na delegacia durante a tarde de segunda-feira, mas 
não foi preso.

O tenente Mota informou que o suspeito conseguiu fugir do local pois 
os policiais optaram por socorrer a vítima. “No momento tinha uma via-
tura chegando ao Jardim, ele entrou na viatura e os policiais o levaram ao 
hospital. Entre correr atrás do autor e tentar salvar a vida do jovem, a guar-
nição optou por socorrê-lo. Desse modo o suspeito conseguiu evadir, mas 
ele já está identificado e se apresentou, junto a um advogado, na delegacia 
na tarde desta segunda”.

Mariana recebe o “Cinema na Cidade - Edição 2022”

KARINA PERES

Na tarde desta quarta-feira (16), a 
Prefeitura de Mariana e o Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto (SAAE) 
realizaram a entrega de três novos 
reservatórios de água para Camargos. 
Agora, as 35 famílias do distrito terão 
55 mil litros de água disponíveis. Ao 
todo, os reservatórios somaram um 
investimento de aproximadamente 
R$ 100 mil. A obra foi muito cele-
brada pelos moradores, pois segundo 
eles, a falta de água era um problema 
antigo que o distrito enfrentava. Em 
nome de toda comunidade, o presi-
dente da associação de moradores de 
Camargos, agradeceu a entrega dos 
reservatórios. “Eu quero agradecer a 
todos que trabalharam nesse serviço, 
porque vai ajudar muito, vai trazer 
uma água bem melhor para a torneira 
de todo mundo. E dizer que vamos 
continuar cobrando a conclusão de 
outras pautas que temos junto com a 
Prefeitura”, disse o presidente.

O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, também agradeceu as 
pessoas que tornaram a obra possível 
e anunciou mais investimentos para 
Camargos. “Nós tivemos algumas re-
uniões sobre o distrito e agora de fato 
algumas ações começam a acontecer. 
Além dos reservatórios, que era uma 
demanda antiga da população, na próxi-
ma semana vamos iniciar a reforma da 
UBS e até o fim do mês, vamos adquirir 
um terreno, o qual será construído uma 
praça. Teremos uma bike station, pen-
sando no potencial turístico de Camar-
gos e também faremos a manutenção 
dos bueiros”, afirmou Juliano.

Confira a programação do Projeto que acontecerá neste final de semana
LUCAS BARBOSA

A democratização dos bens cul-
turais é uma das principais propos-
tas voltadas à população marianen-
se. Desta forma, nos dias 18 e 19 
de março, Mariana receberá o “Ci-
nema na Cidade - Edição 2022”, 
projeto realizado pela Universo 
Produção Ltda, em parceria com a 
Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Cultura, Patrimônio 
Histórico, Turismo e Lazer.

O evento, que será realizado 
na Praça Gomes Freire (Jardim), 
será aberto ao público e contará 
com duas sessões, além de diversas 
atrações culturais para o público vi-

sitante. Como um meio de valorizar 
os artistas locais, as apresentações 
musicais e produções audiovisuais 
que serão exibidas foram produ-
zidas por meio da Lei Manoel da 
Costa Athaíde (Lei Municipal de 
Incentivo à Cultura do municí-
pio), oferecendo uma programação 
completa e gratuita à população.

Confira a programação 
e aproveite:

SEXTA-FEIRA (18/03): 
18h30 - Cortejo Barroco Jazz 
Band Saída: CAT (Rua Direita, 
91, Centro Histórico) - com desti-
no a Praça Gomes Freire; 19h30 
- Sessão de Curtas produzidos 
pela Lei Manoel da Costa Athaí-

de; 20h30 - Exibição do filme: O 
Palhaço.

SÁBADO (19/03):18h30 
- Mostrinha/Sessão de Curtas + 
Show de Mágica. Exibição dos 
curtas: - Rua Dinorá; - Raone; 

- Traz Outro Amigo Também.
Show de Mágica: - Mágico Caio; 
19h30 - Exibição do filme: A So-
gra Perfeita; 21h30 - Show Mu-
sical | Erika Curtiss e Samba de 
Sobra convidam João Fernandes
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Prefeitura de Mariana realiza o 
Workshop da Controladoria

REGIANE BARBOSA

Ministro rejeita pedido 
de liminar de Celso Cota

LUIZA CARNEIRO
Livia Maria

KARINA PERES

Na última sexta-feira (11), o ministro Sérgio Banhos rejeitou o pedido 
de tutela de urgência incidental do candidato a prefeito de Mariana, Celso 
Cota. Ele pleiteava tomar posse do cargo, hoje ocupado por Juliano Duarte, 
até o julgamento definitivo do mérito do registro de candidatura pelo Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE). Com a decisão, Juliano continua à frente da 
prefeitura do município.

Na última sexta-feira (11), 
aconteceu no Cine Teatro Munici-
pal, o Workshop da Controladoria. 
O evento, que foi o primeiro aberto 
ao público, contou com a participa-
ção de membros do governo, co-
munidade e convidados. 

As palestras tiveram início na 
parte da manhã, com Luiz Augusto 
Fraga apresentando sobre o tema 
“Controle Interno: desafios e pers-
pectivas de atuação”. A segunda 
palestra foi conduzida por Lígia 
Mendes e Danilo Assis, sobre o te-
ma “Líder com mente de mestre” e 
logo após, Maurício Fernando Oli-
veira falou sobre a interação entre os 
controles interno, externo e social. 

A mesa redonda promoveu 
uma discussão sobre os aspectos da 
integração entre o controle externo 
e a gestão municipal e foi mediada 
por Zaqueu Astoni Moreira, tendo 
como debatedores Luiz Augusto 
Fraga, Pedro Henrique Magalhães, 
Maurício Fernando Oliveira e Ju-
liano Barbosa.

Para Michelle Xavier, Super-
visora de Controle Interno da Pre-
feitura de Mariana, o evento foi 
um sucesso: “Foi um dia intenso e 
muito agregador! Posso dizer que 
tanto as palestras, quanto a mesa 
redonda, superaram minhas expec-
tativas. Até hoje estou em êxtase”, 
ressaltou. 

Unidade do CRIA recebe doações 
de óleo de cozinha usado

O Centro de Referência à 
Criança e ao Adolescente (Cria) 
está recebendo doações de óleo 
de cozinha usado, a fim de ajudar 
o Clube Itacolomi a participar 
do Campori 2022. O evento é 
um grande acampamento que 
reúne crianças, adolescentes e 
jovens que participam dos Clubes de Desbravadores. As doações 
estão sendo recolhidas de segunda a sexta-feira, de 07h às 16h, 
na Recepção do Cria, localizado na Rua Dois de Outubro, s/n, Vila 
Maquiné.Além de contribuir com os Desbravadores, as doações têm 
a finalidade de conscientizar a população sobre a importância do 
descarte adequado e destinação correta do óleo de cozinha usado, 
evitando a poluição da natureza. Doe, proteja o meio ambiente e 
ajude um Desbravador a realizar seu sonho!
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BODE ZÉ

Já está repetitivo e, portanto, chato o assunto, mas fazer o 
quê diante do incômodo à população e da inoperância da par-
te a quem cabe coibi-lo. Depois de período sob certo controle, 
cães voltam a ser abandonados nas ruas, sem que medidas se-
jam aplicadas em relação ao procedimento, que deságua no so-
frimento dos animais, abandonados à própria sorte, quando não 
encontram alguém que os ampare. Como há pessoas abnegadas 
que, à custa de sacrifícios pessoais, fazem o que podem a favor 
dos peludos, abusos há por parte dos covardes, para o que de-
veria haver uma resposta do poder público, conforme diz a lei, 
mas não tem havido. Se cães abandonados nem tanto risco ofe-
recem à população, devido aos cuidados de pessoas voluntárias, 
o mesmo não acontece com animais de grande porte. Além da 
disseminação de carrapatos, como acontece no Complexo esta-
ção Rodoviária/Praça do Artesão, os animais oferecem risco de 
acidentes em vias públicas, incluindo-se a Rodovia dos Inconfi-
dentes. Entretanto, cena flagrada, manhã recente em Ouro Preto 
(distrito-sede do município) mostra que a prática de animais soltos 
nas ruas se consolida e nada é feito no sentido contrário. Seria 
poética a cena, se contemplada em local apropriado, não no início 
da Rua Padre Rolim, em seu ponto mais estreito defronte ao anti-
go Educandário Santo Antônio. Um belo potrinho estava, tranqui-
lamente, a mamar em sua mamãe, que tentava arrancar algumas 
folhas no cantinho entre o asfalto e o muro de pedras, enquanto 
veículos (incluindo-se viatura da Guarda Municipal) transitavam 
pra lá e pra cá; convite a acidente de grande proporção e trágicas 
consequências. Certa vez, há algum tempo, num assomo de ci-
dadão metropolitano, alguém reclamou contra o canto do galo do 
vizinho, durante as madrugadas ouro-pretanas. De acordo com 
sua argumentação, canto do galo era um absurdo, numa cidade 
como Ouro Preto. Quem nela criava galináceos pensava que Ou-
ro Preto fosse roça. Diante do fato testemunhado na Padre Rolim, 
conclui-se que Ouro Preto continua ser uma roça... um pouco me-
lhorada, mas roça!

Ouro Preto, Ouro Preto, 
roça melhoradaroça melhorada

Superlotação de ônibus do Tarifa
Zero é discutida na Câmara de Mariana

KARINA PERES

Durante a reunião da Câmara 
Municipal de Mariana realizada nes-
ta segunda-feira (14), os vereadores 
da casa receberam um requerimento 
assinado pela associação comunitá-
ria de Passagem, solicitando o au-
mento nas linhas de ônibus do distri-
to. A solicitação levantou na câmara 
uma discussão sobre a superlotação 
dos ônibus do Tarifa Zero.

O requerimento solicitava o au-
mento no número de veículos nos 
horários de 6h às 8h30, das 11h às 
13h30 e das 16h às 20h30, devido 
ao grande número de pessoas que 
utilizam o transporte público nesses 
horários. “Por vezes os ônibus estão 
lotados, fazendo com que os usuá-
rios sejam transportados em pé, o 
que pode causar um sério transtorno 
em caso de acidente de trabalho”, in-
formou a associação.

O Departamento Municipal de 
Trânsito respondeu o requerimento 
informando que o projeto ainda está 
em período experimental, de mo-
do que não podem ser adicionadas 
novas linhas. “O que pode ser feito 
neste período são adequações aos 
horários que atendem a comunidade 

mediante um abaixo assinado dos 
moradores encaminhado ao departa-
mento. Será feita a fiscalização dos 
horários mencionados para verificar 
a superlotação desses horários. Se 
identificada a necessidade de au-
mentar a linha ou de acréscimo de 
um veículo de reforço serão tomadas 
as medidas cabíveis”, esclareceu o 
departamento.

Entretanto, os vereadores não 
concordaram com a resposta, um de-
les foi o presidente da casa, Ronaldo 
Alves Bento (PSB). Ele afirmou que 
há um descompasso de informações. 
“Segundo informações de vereadores 
desta casa, solicitaram que fosse rea-
dequado, para a parte alta do bairro 
Cabanas, que colocassem mais ôni-
bus devido a superlotação. E segundo 
informações, assim foi feito. Então eu 
gostaria de reiterar, para a empresa e 
para o departamento, que nós não po-
demos ter um peso e duas medidas, 
temos que tratar todos de forma igua-
litária”, disse o presidente.

Além disso, o vereador Marcelo 
Macedo (MDB), afirmou que no pro-
jeto de lei está previsto o aumento das 
linhas de acordo com a demanda. “Is-
so é fácil de resolver, é só recorrermos 
ao projeto Tarifa Zero e ver que lá tem 

o dispositivo para fazer isso aí (solici-
tação do requerimento) sem precisar 
de um abaixo assinado. Deveríamos 
também chamar a empresa nesta casa 
para resolver essas questões, porque 
a demanda tá muito grande”, disse 
Marcelo. 

Possíveis demissões
O vereador Fernando Sampaio 

(PSB), destacou que além da superlo-
tação, a falta dos agentes de viagem 
também está se mostrando um pro-
blema. De modo que, Marcelo afir-
mou que o Tarifa Zero teria causado 
demissões. Porém, segundo Fernan-
do, a empresa teria informado que os 
funcionários seriam realocados den-
tro da empresa. “Tiveram seis agentes 
demitidos, o restante foi realocado 
dentro da empresa, então não pode-
mos falar que teve demissão. Temos 
que verificar antes”, informou.

A equipe do O LIBERAL en-
trou em contato com a Transcotta para 
verificar se houve demissões, porém, 
a empresa informou que a solicitação 
deveria ser feita para a Prefeitura de 
Mariana. Entramos em contato com 
o poder executivo, para esse e outros 
esclarecimentos, mas até o fechamen-
to desta matéria não tivemos resposta. 
Para obterem maiores informações, 
os vereadores decidiram enviar um 
requerimento para a Transcotta e o 
secretário municipal de defesa social 
solicitando a presença deles na próxi-
ma reunião ordinária.“Conheça seu Amigo”: 

Ouro Preto participa do 
programa estadual de
microchipagem de cães/gatos

JÚLIA ADRIELLE

O Programa “Conheça seu Amigo” é uma iniciativa do Governo Estadual que con-
siste na microchipagem de cães e gatos em situação de abandono, provenientes de comu-
nidades de baixa renda ou que estejam inseridos em programas de adoção. Em janeiro de 
2022, Ouro Preto foi um dos municípios selecionados pela Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (Semad) para participar do programa, que pos-
sui duração de 12 meses.

A Prefeitura de Ouro Preto irá microchipar os animais que forem castrados gratuita-
mente pelo Município, como aqueles recolhidos nas ruas ou agendados para castração. A 
ação colabora no reconhecimento dos tutores dos animais e no combate ao abandono dos 
pets, crime com pena de detenção de até 5 anos conforme a lei federal n°14.064/20. O 
microchip é implantado de maneira subcutânea, o procedimento é rápido e quase indolor.

A quantidade de microchips destinados a cada município foi o equivalente a 10% da 
população de cães e gatos de cada cidade, conforme a estimativa populacional feita pelo 
Ministério da Saúde.

O coordenador de controle populacional de cães e gatos, Dhiordan Deon Lovestain 
Costa, esteve presente na Cidade Administrativa de Minas Gerais, na última sexta, 11 
de março, para a cerimônia de entrega dos equipamentos de microchipagem. Os dados 
de cada animal microchipado devem ser inseridos no Banco de Dados do Estado, como 
estabelecido pelo Semad.

O coordenador do Centro de Esterilização de Cães e Gatos, Girley de Oliveira Al-
meida, explica que a castração evita ninhadas indesejadas, fugas, brigas e problemas de 
saúde. O primeiro animal microchipado em Ouro Preto foi um felino com o nome de 
Bartolomeu, a microchipagem e castração aconteceu na última sexta-feira, 11 de março.

Passo a passo para solicitar o serviço de castração
1- Acesse o site da Prefeitura Municipal de Ouro Preto
2- Procure o Portal da Unidade de Vigilância de Zoonoses e Bem-Estar
3- Após entrar no Portal, busque por serviços e selecione a opção castração
4- Em seguida, preencha o formulário e envie
5- Após o envio, a ficha segue na fila para o agendamento.

(31) 98489-7530

ATENDIMENTO


